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para cursos gratuitos

Inscrições podem ser feitas até dia 26. São mais de 90 opções de cursos
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Carta do leitor

Encomendas não chegam em SG
É incrível que tudo que se compra pela internet não che-
ga no bairro de Monjolos, em São Gonçalo. Os Correios 
não entregam, então não deviam comprar pelos servi-
ços. Com isso, temos que ir para o CDD enfrentar filas, 
no sol quente, para conseguir a retirada do produto. 
Nalcirlei

Plásticos encontrados em praias e restaurantes
Os canudos e copos de plástico ainda são presentes em 
diversos restaurantes, e o pior, procurados pela popu-
lação. Triste ver que os animais sofrem com estes danos 
e as pessoas não se importam. As praias estão lotadas 
de lixo e muitos deles são plásticos, onde está o amor 
ao próximo da sociedade?
Fernanda Soares

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 
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Mudanças no 
MPRJ
O governador Wilson Witzel (PSC) 
sancionou, nesta quinta (9), a Lei 
Complementar 187/19, aprova-
da pela Alerj em dezembro, que 
altera normas de funcionamento 
do Ministério Público estadual. O 
texto amplia atribuições do corre-
gedor-geral do MP, que pode passar 
a mediar acordos nos processos 
disciplinares em que a pena seja 
de advertência ou censura. Pela 
medida, o corregedor também pas-
sa a ter autonomia para instaurar 
sindicância contra procuradores, 
o que antes dependia de aprovação 
do Órgão Especial do MP.

Afastamento 
remunerado
A nova lei também permite o afas-
tamento de servidores efetivos do 
MP para exercício de funções de 
direção em associação de classe, 
sindicato ou federação da cate-
goria. O afastamento tem que ser 
aprovado pelo procurador-geral 
de Justiça e o servidor manterá sua 
remuneração e vantagens. 

OAB nas escolas niteroienses

A Prefeitura de Niterói e a 
OAB-Niterói assinaram, 
nesta semana, um convê-
nio para promover aulas 
sobre direitos humanos 
e cidadania nas escolas a 
partir deste ano. Na oportu-
nidade, estiveram presentes 

João Pedro de Carvalho

Bruno Ribeiro, da Fundação 
Municipal de Educação, 
Alcilene Mesquita, da OAB 
vai à escola, Flávia Araújo, 
da secretaria de Educação, 
Ciência e Tecnologia, e Cláu-
dio Vianna, presidente da 
OAB-Niterói. 

Douglas Macedo

Antes do racha: bancada do PSL comparece ao lançamento do diretório do partido em Cabo Frio

Prefeitos enviam
ofício a Witzel

Muita calma
nesse corte

ABI condena
censura

Quatro prefeitos da Região dos 
Lagos do Estado do Rio enviaram, 
nesta quinta (9), um ofício para 
Wilson Witzel (PSC), governador do 
Rio, solicitando que a concessão da 
Via Lagos seja ampliada para “me-
lhorar o tráfego viário e o turismo 
de uma forma geral”. A solicitação 
é assinada por André Granado, pre-
feito de Búzios, Adriano Guilherme, 
de Cabo Frio, Renato Vianna, de 
Arraial do Cabo, e Cláudio “Chum-
binho”, de São Pedro da Aldeia.

Proposta
O ofício solicita que o governador 
“encaminhe à Concessionária 
CCR (que administra a via) pro-
posta visando a ampliação da 
área de abrangência da concessão 
da Via Lagos, para que a mesma 
passe a englobar a RJ-106 até o 
final do Distrito de Tamoios na 
Cidade de Cabo Frio, bem como 
chegue até o KM 01 da RJ-140, em 
Arraial do Cabo”. 

Justificativa
Segundo os prefeitos, “este pleito 
tem por escopo melhorar o tráfego 
viário e o turismo de uma forma 
geral, evitando-se dispêndio de 
recursos dos cofres públicos, diante 
da calamidade financeira que atra-
vessa nosso Estado”. 

As empresas de energia elétrica, 
água e gás serão obrigadas a in-
formar aos clientes inadimplentes 
sobre a suspensão dos serviços 
com 48 horas de antecedência, 
além de disponibilizar forma de 
quitação da dívida por meio de 
cartão de débito antes do corte no 
fornecimento. É o que determina 
a Lei 8.695/19, dos deputados 
Bebeto (Pode), Carlos Macedo 
(PRB) e Martha Rocha (PDT), e 
do ex-parlamentar Dr. Julianelli, 
que foi aprovada pela Alerj em 
dezembro. O texto foi sancionado 
ontem por Witzel. 

A Associação Brasileira de Impren-
sa emitiu, nesta quinta-feira (9), 
uma nota condenando a censura 
contra o especial de Natal da pro-
dutora de vídeos Porta dos Fundos. 
Assinada por Paulo Jeronimo de 
Sousa, presidente da entidade, o 
posicionamento relembra que a 
Constituição impede a censura e 
caracteriza o Estado brasileiro como 
laico. “A ABI deplora a decisão do 
desembargador Benedicto Abicair, 
do Tribunal de Justiça do Rio, que 
acolheu pedido de liminar para que 
fosse retirada do ar uma paródia 
de autoria da produtora Porta dos 
Fundos sobre passagens da Bíblia. 
Independentemente de juízo de 
valor sobre a peça, a ABI lembra que 
a Constituição impede a censura 
e afirma o caráter laico do estado. 
Assim, esperamos que a decisão 
seja anulada quando for julgada no 
mérito”, diz a íntegra da nota. 

CALENDÁRIO DE EVENTOS

‘Expolivro’ quer incentivar paixão pelos livros na cidade da Região Serrana

‘Empurrãozinho’ para 
literatura em Teresópolis

Até 22 de janeiro, a Praça 
Olímpica Luís de Camões, 
em Teresópolis, recebe a 
carreta Expolivro, um pro-
jeto de incentivo à leitura 
realizado pelo Instituto 
Vida para Todos (IVPT) em 
parceria com a Associação 
das Igrejas da Obra Regio-
nal da Região 9.

A “Expolivro - Paixão 
pela leitura” busca incen-
tivar a paixão pelos livros 
em qualquer idade. 

Com 14 metros de com-
primento, a carreta é uma 
grande biblioteca e livra-
ria, com cerca de 5 mil 
t ítulos. Oferece acomo-
dação pa ra até 70 pes-
soas em seu interior com 
telão, ar-condicionado e 
cadeiras.

Além do acervo literá-
rio, a iniciativa promove 
ações sociais e culturais 
como teatro, contação de 
histórias e palestras. O ob-
jetivo do programa é con-
tribuir para o desenvol-
vimento cultural, social 
e educativo das pessoas. 
O projeto é itinerante, e 
passa por várias cidades 
do Brasil desde 1991.

Divulgação

A Praça Olímpica Luís de Camões recebe a Expolivro até o dia 22

PROGRAMAÇÃO

10 e 11 de janeiro - Feira Deguste - Petrópolis 
11 de janeiro - Paulo Ricardo - Rio das Ostras
11 de janeiro - Munhoz e Mariano - São João da Barra
12 de janeiro - Fundo de Quintal - Rio das Ostras
12 de janeiro - Sorriso Maroto - São João da Barra
18 de janeiro - Humberto Gessinger - Rio das Ostras
19 de janeiro - Festival de Verão - Itaipava 
19 de janeiro - Leoni - Rio das Ostras
24 a 26 de janeiro - IV Teresópolis Blues Festival 
25 de janeiro - Festival Cerveja das Montanhas - Nova Friburgo 
25 de janeiro - Fernanda Abreu - Rio das Ostras
25 de janeiro - Jammil - São João da Barra

11 escolas militares no Estado do Rio

O Governo do Rio vai inau-
gurar 11 colégios militares 
no início deste ano. As ins-
crições começam já no dia 
21 deste mês, por meio do 
site Matrícula Fácil, no en-
dereço www.matriculafacil.
rj.gov.br. Somando as duas 
escolas criadas em 2019, o 

Alessandra Neves / CBMERJ

Rio chegará a 13 unidades 
de ensino deste modelo. Os 
colégios estarão localizados 
em São Gonçalo, Rio Boni-
to, Areal, Carmo, Cordeiro, 
Araruama, Miracema, Santo 
Antônio de Pádua, Três Rios, 
Resende, Volta Redonda e 
Miguel Pereira. 

Panorama RJPanorama RJ

O Teatro Popular de Rio 
das Ostras recebe, nes-
ta sexta-feira, o “Vare-
jão Apresenta”, com os 
shows do trio Gaaz e de 
Moisés Oliveira. Os sho-
ws estão previstos para 
começar às 20h. A in-
tenção dos produtores é 
criar oportunidade para 
os músicos entenderem 
seu público e, ao públi-
co, de ficar por dentro 
do que tem acontecido 
de mais instigante no 
cenário independente 
nacional.

Música em
Rio das Ostras

Também em Rio das 
Ostras, acontece nesta 
sexta-feira, das 9h às 
16h, a primeira Feira 
de Adoção Animal do 
ano. O evento acontece 
na Praça José Pereira 
Câmara. Quem quiser 
adotar cães ou gatos va-
cinados, vermifugados 
e saudáveis deve com-
parecer ao local levando 
carteira de identidade 
e um comprovante de 
residência. Ao adotar um 
animal, o dono deve as-
sinar também um termo 
de responsabilidade.

Adoção 
responsável

Líder do PSL vai à Justiça por desfiliação
O racha interno do Partido So-
cial Liberal (PSL) ganhou um 
novo capítulo nesta quinta (9), 
o líder do PSL na Assembleia 
Legislativa do Estado do Rio 
de Janeiro (Alerj), Dr. Sergi-
nho, declarou que vai buscar 
na Justiça sua desfiliação da 
legenda. A iniciativa é uma 
resposta do deputado, que 
foi retirado da presidência do 
partido em Cabo Frio, muni-
cípio da Região dos Lagos do 
Rio, segundo ele, “sem ter sido 
comunicado oficialmente”. 
Dr. Serginho argumenta que 
é alvo de perseguição da atual 
direção regional do PSL.

Ainda segundo o parla-
mentar, ele não haveria nem 
sido convidado a participar da 
reunião que consolidou a des-
tituição de sua presidência em 
Cabo Frio, além da indicação de 
Rodrigo Gurgel como candida-
to do partido para a prefeitura 
cabista. Ele argumenta que a 
suposta perseguição acontece 
desde que a administração do 
partido rompeu com a famí-
lia Bolsonaro para manter-se 
aliada a Wilson Witzel (PSC), 
governador do Rio.

O ainda pesselista argu-
menta ainda que, caso o novo 
partido de Jair Bolsonaro, 
Aliança Pelo Brasil, ainda não 
tenha cumprido as determi-
nações da legislação eleitoral 
para disputar o pleito muni-
cipal deste ano, ele irá buscar 
uma legenda para concorrer 

à prefeitura de seu município.
“Está claro o ato de perse-

guição porque não sucumbi à 
força do governo do Estado e 
aos traidores, ingratos e des-
leais ao Governo Bolsonaro. 
Vou pegar a desfiliação na Jus-
tiça, e caso o partido Aliança 
Pelo Brasil não esteja apto, serei 

candidato pelo partido que a 
família Bolsonaro indicar, com 
perfil de direita, conservador, 
que prega os valores familiares. 
Sou pré-candidato não por um 
projeto pessoal, mas para cum-
prir a missão de reconstruir o 
Brasil, Cabo Frio e o Estado do 
Rio”, destacou Dr. Serginho. 
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Governador em exercício visita 
áreas atingidas pelas chuvas
Cláudio Castro colocou a estrutura do Estado à disposição para minimizar os danos causados pelo temporal

O governador em exercício 
Cláudio Castro visitou, ontem, 
os municípios de Barra Mansa 
e Miguel Pereira, no Sul Flumi-
nense, atingidos pelas chuvas 
de ontem. Acompanhado dos 
secretários de Infraestrutura 
e Obras, Bruno Kazuhiro, e 
Ambiente e Sustentabilidade, 
Altineu Côrtes, Castro colocou 
a estrutura do Governo do 
Estado à disposição das cida-
des para minimizar os danos 
causados aos moradores.

Desde o início da tempes-
tade, o Estado instalou um 
comitê de crises para acom-
panhar a situação nas regiões. 
Agentes da Secretaria de Esta-
do de Defesa Civil estão nos 
municípios dando apoio para 
as autoridades municipais, 
orientando sobre ações diver-
sas para comprovação de da-
nos e obtenção de recursos. A 
Secretaria de Desenvolvimento 
Social e Direitos Humanos vai 
prestar assistência a famílias 
desabrigadas. Serão realizadas 
ainda obras de contenção de 
encosta e limpeza de ruas.

A Secretaria de Infraes-
trutura e Obras instituiu uma 
Comissão Técnica de Pronti-
dão para apoiar intervenções 
emergenciais de engenharia. 
A medida, que será publi-
cada na edição desta sexta-

feira (10) do Diário Oficial 
do Estado, cria uma equipe 
multidisciplinar. Os profis-
sionais são responsáveis pelo 
acompanhamento técnico e 
elaboração de projetos para 
a recuperação de áreas atin-
gidas e mitigação de danos.

“Estamos em contato com 
todos os municípios desde 
ontem. Eu me reuni com os 
prefeitos de Barra Mansa, 

Rodrigo Drable, e de Miguel 
Pereira, André Portugal, para 
alinhar o apoio que o Governo 
do Estado pode oferecer. Hoje 
cedo, nossas equipes da Defe-
sa Civil já estavam na região 
fazendo a limpeza das ruas e 
auxiliando na coleta de lixo”, 
disse Cláudio Castro.

Novas casas - Em Barra 
Mansa, famílias irão ocu-

par unidades habitacionais 
do Minha Casa Minha Vida 
já concluídas. Está prevista 
ainda a realocação de 400 fa-
mílias em um conjunto habi-
tacional que será construído 
pela Companhia estadual de 
Habitação (Cehab). A Ponte 
do Fórum, uma das mais 
importantes na região e que 
precisou ser interditada, tam-
bém será reformada.

Rogerio Santana/ Governo RJ

Cláudio Castro verificou de perto os problemas e estragos causados pelas recentes chuvas no interior do Estado

Selo internacional de qualidade na Praia do Peró, em Cabo Frio, perto de ser garantido nos próximos governos
Bandeira Azul pode ser eternizada
A Bandeira Azul, selo inter-
nacional de qualidade, po-
derá ser eternizada na Praia 
do Peró. O prefeito de Cabo 
Frio, Adriano Moreno, assi-
nou decreto formando uma 
comissão permanente, com 
representantes das principais 
secretarias municipais, para 
cuidar da gestão do projeto.

A comissão já está formada 
e teve sua primeira reunião 
nesta quarta-feira. Ainda neste 
mês, o prefeito envia projeto 
de lei à Câmara Municipal 
propondo que o programa seja 
transformado em lei. Desta for-
ma, terá que ser mantido pelos 
futuros prefeitos da cidade.

Em outro ato, Adriano Mo-
reno desapropriou uma casa 
na Avenida dos Pescadores, 

ao lado do Flat Âncora, para 
serviço de base operacional de 
todos os setores que operam 
no trecho certificado com a 
Bandeira Azul e também no 
restante da Praia do Peró, que 
tem 7,2 quilômetros de exten-
são. A casa, onde funcionava 
uma fabricante de empadas, 
será a base da Guarda Muni-
cipal, Marítíma e fiscalização 
de posturas. Poderá funcionar 
também como ponto de infor-
mações turísticas devido à sua 
localização privilegiada:

“A Prefeitura já pode tomar 
posse do imóvel, mas prefe-
rimos aguardar o pagamento 
da desapropriação, no valor de 
R$ 480 mil. Com os dois atos, o 
objetivo é eternizar a Bandeira 
Azul, um projeto importante 

não somente para o Peró como 
também para Cabo Frio, para a 
Região dos Lagos e para o Esta-
do do Rio”, afirmou o prefeito.

Adriano Moreno garantiu 
também que as obras de as-
faltamento das vias de acesso 
ao Peró serão retomadas na 
segunda-feira. Segundo ele, a 
usina de asfalto, que fica em 
outro município, deu férias 
coletivas aos funcionários e na 
volta aconteceu um problema 
técnico na produção. Todos os 
equipamentos (caminhões e 
tratores), assim como os fun-
cionários da empreiteira res-
ponsável, estão no canteiro de 
obras da Ogiva aguardando a 
chegada do asfalto para reinício 
das obras. O asfaltamento pa-
rou na esquina da Avenida dos 

Pescadores com Rua Piloto, na 
entrada da Praia das Conchas.

“O funcionamento da co-
missão permanente será fisca-
lizado por nós e pela sociedade. 
Expliquei aos secretários que a 
Bandeira Azul não é um projeto 
do Meio Ambiente e do Turis-
mo, mas sim de governo. Caca 
representante terá que cumprir 
com suas responsabilidade”, 
assegurou o prefeito.

Tanto a lei que cria a co-
missão permanente quanto a 
desapropriação da casa para 
servir de base operacional 
foram pedidos da Coordena-
ção do Projeto Bandeira Azul, 
com apoio dos Amigos do 
Peró, movimento que buscou 
e que luta pela manutenção 
da Bandeira Azul.

Divulgação/Rodrigo Bitttencourt

Praia tem sido uma das mais procuradas por turistas na Região dos Lagos

S. Aguiar usa 
pele de tilápia 
para tratar 
queimadura
O Hospital Municipal Souza 
Aguiar é o primeiro hospital do 
Estado do Rio a utilizar a pele de 
tilápia no tratamento de quei-
maduras. O produto, que já foi 
destaque em séries de TV como 
“Grey’s Anatomy” e “The Good 
Doctor”, começou a ser utiliza-
do em dezembro passado no 
Centro de Tratamento de Quei-
mados (CTQ) da unidade, como 
parte do estudo multicêntrico 
liderado pela Universidade 
Federal do Ceará (UFC). Duas 
pacientes com queimaduras 
graves foram tratadas logo no 
primeiro mês com a pele do 
peixe de água doce, e apresen-
taram cicatrização mais rápida 
e com menos queixas de dor.

O Souza Aguiar é um dos 
hospitais brasileiros que par-
ticipam da parte clínica do 
estudo, desenvolvido desde 
2014 pelo Núcleo de Pesquisa 
e Desenvolvimento de Medi-
camentos da UFC, dentro das 
normas do Conselho Nacio-
nal de Ética em Pesquisa.

Ao todo, oito comerciantes foram notificados pela Secretaria do Ambiente

Operação retira barracas 
irregulares em Arraial do Cabo 

Após denúncias de irregu-
laridades, a equipe de fis-
calização da Secretaria do 
Ambiente (SEMA) realizou, 
na noite da última terça-
feira (7), uma operação para 
a retirada das barracas que 
ocupavam irregularmente 
as areias da Praia do Pontal, 
em Arraial do Cabo. Ao todo, 
oito comerciantes foram no-
tificados.

De acordo com o Coor-
denador de Fiscalização, 
Raphael Mendes, não é per-
mitido o pernoite das barra-
cas na areia. “A legislação de 
controle ambiental do muni-
cípio diz que, após o término 
das atividades, o dono da 
barraca deve providenciar a 
retirada integral do material 
utilizado. Não é permitido 
guardar barracas, mercado-
rias e demais equipamentos 
na areia” completa Raphael.

A SEMA intensificou a 
divulgação do canal para 

denúncias ambientais ago-
ra na alta temporada, perío-
do que o número de ocor-
rências aumentam devido 

o fluxo de pessoas na praia. 
Você pode efetuar sua de-
núncia através do número 
(22) 2622-2330.

Acesso a loteamento é 
interditado em Cabo Frio
Agentes da Comissão Espe-
cial de Fiscalização e Demo-
lição da Coordenadoria de 
Assuntos Fundiários inter-
ditaram nesta quarta-feira 
(8), a via de acesso a um 
loteamento no bairro Monte 
Alegre, em Cabo Frio. No 
local, foi identificado o par-
celamento irregular do solo 
e a comercialização de lotes.

O parcelamento irregular 
fica no topo de um morro 
identificado como área de 
Parque do loteamento, onde 
os invasores haviam aberto 
uma rua para dar acesso ao 
local. Os fiscais, com o au-
xílio de máquinas, abriram 
três cavidades com dois 
metros de largura por dois 
metros de profundidade ao 
longo da via, para impedir 
o acesso.

O “stand de vendas” 
construído para comercia-
lizar os lotes irregulares, 
também foi interditado. No 
dia 19 de dezembro do ano 
passado, o loteamento foi 
um dos primeiros a receber 
uma placa de embargo iden-

tificando a irregularidade.
No entanto, em ronda 

no dia posterior, os agentes 
perceberam que a placa foi 
furtada do local e as madei-
ras do suporte destruídas, o 
que configura crime contra 
o patrimônio público. Dian-
te dos diversos descum-
primentos das autuações 
aplicadas, após todo trâmite 
administrativo e com reco-
mendação do Ministério 
Público Estadual, a Comis-
são Especial de Fiscaliza-
ção e Demolição, órgão da 
Coordenadoria de Assuntos 
Fundiários da Secretaria de 
Desenvolvimento voltou ao 
local e realizou a operação 
desta quarta-feira.

“E m  3 0  d i a s ,  f o ra m 
embargados,  adminis-
trativamente, cinco lo-
teamentos irregulares no 
município,  sendo dois 
em Maria Joaquina, dois 
no Distrito de Tamoios e 
este, no Monte Alegre”, 
afirmou o coordenador 
de Assuntos Fundiários, 
Ricardo Sampaio.

Petrópolis: famílias desalojadas
Após chuvas na cidade 
de Petrópolis na última 
quarta-feira (8), ao todo 33 
famílias ficaram desaloja-
das, segundo equipes da 
Secretaria de Assistência 
Social. As famílias estão 
sendo acompanhadas e 
avaliadas para análise dos 
requisitos do Aluguel So-
cial. A Secretaria de Defesa 
Civil e Ações Voluntárias 
contabiliza 124 ocorrências 
e 15 imóveis interditados. 
O ponto de apoio do Ama-
zonas, no Quitandinha, a 
Escola Municipal Stefan 
Zweig, está aberto, mas os 
desalojados estão em casas 
de amigos ou parentes.

Desde a última quinta-
feira (2), até hoje, são 383 
ocorrências cadastradas e 
que estão sendo atendidas 
pelo corpo técnico da pas-
ta. A Defesa ressalta que o 
trabalho está sendo feito da 
melhor maneira para aten-
der os moradores no menor 
tempo possível.

O trabalho da prefeitura 
para a limpeza de vias afeta-
das pela chuva teve sequên-
cia durante toda a noite de 
quarta-feira (8) e madruga-

da desta quinta-feira (9). Na 
manhã de quinta, a atuação 
da Companhia Municipal 
de Desenvolvimento de 
Petrópolis (Comdep) e das 
secretarias de Serviços e de 
Obras acontece em dife-
rentes pontos nos bairros 
Quitandinha, Castelânea, 
Centro e Bingen. A prefei-
tura mobiliza mais de 200 
funcionários entre limpeza 
e o atendimento às famílias, 
incluindo também Defesa 
Civil, Assistências Social, 
Saúde, Secretaria de Meio 
Ambiente e CPTrans.

A Comdep começou ain-
da na quarta-feira a fazer a 
raspagem de terra, lavagem 
de ruas e retirada de fo-
lhagem e lixo que ficaram 
agarrados em tampas de 
bueiros.

Na quarta-feira, na Rua 
João Xavier, no Bingen, o 
pluviômetro registrou 96,4 
milímetros de chuva em uma 
hora. Na Rua Doutor Thou-
zet, o acumulado chegou a 
85 mm no mesmo período. 
Todo o corpo técnico da 
Defesa Civil permanece nas 
ruas realizando os atendi-
mentos.(Karen Rodrigues)

Divulgação/Prefeitura de Arraial do Cabo 

Oito comerciantes foram notificados durante fiscalização nesta semana
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(até três meses de emissão) 
e o título de eleitor (caso 
possua).

Quem não comparecer 
dentro do prazo terá o tí-
tulo eleitoral cancelado, 
ficando impedido de votar, 
de receber benefícios so-
ciais, como o Bolsa Família, 
de obter passaporte, de ser 
empossado em cargo públi-
co ou de renovar matrícula 
em estabelecimento de 
ensino oficial ou fiscaliza-
do pelo governo. Também 
poderá ter dificuldades 
para obter empréstimos em 
bancos oficiais e participar 
de concorrência pública 
ou administrativa. Mais 
informações podem ser 
obtidas no site do TRE-RJ. 
Dúvidas também podem 
ser sanadas via Central de 
Atendimento Telefônico.

Interessados nos cursos de qualificação profissional devem se inscrever pela internet até o dia 26 de janeiro 

Faetec abre mais de 29 mil vagas 
O ano começou e a busca 
pelo sonhado trabalho não 
pode faltar.  A Fundação 
de Apoio à Escola Técnica 
(Faetec), entidade vinculada 
à Secretaria de Estado de 
Ciência, Tecnologia e Ino-
vação (Secti), tiveram início 
ontem, as inscrições gratui-
tas para mais de 90 opções 
de cursos.

“Queremos garantir o 
amplo acesso aos cursos 
profissionalizantes da Rede, 
facilitando a garantia de 
melhores chances de em-
prego para toda a população 
fluminense”, destacou o pre-
sidente da Faetec, Romulo 
Massacesi.

Os interessados podem 
disputar uma das 29.371 
mil vagas abertas em mais 
de 80 unidades espalhadas 
por todo o Estado do Rio. O 
candidato deve se inscrever 
somente por meio do site da 
Faetec (www.faetec.rj.gov.
br), até o dia 26 de janeiro. 
Os cursos têm duração entre 
10 e 20 semanas. Entre as 
oportunidades estão: Costu-

reiro; Garçom; Padeiro; Me-
cânico de Automóveis Leves; 
Operador de Computador; 
Piano Intermediário; Inglês 
Iniciante e Intermediário, 
Recepcionista em Meios de 
Hospedagem; Cabeleireiro, 
entre outros.

Segundo o secretário da 
pasta de Ciência, Tecnologia 
e Inovação, Leonardo Rodri-
gues, a equipe da Secti está 
atuando fortemente com o 
objetivo de oferecer cada 
vez mais cursos e ampliar o 
número de vagas ofertadas 
para qualificar de forma 
ampla a população, já que o 
mercado está exigente.

“Esperamos reduzir as 
desigualdades sociais e pro-

mover assim a inclusão de 
todos os fluminenses”, afir-
mou o secretário.

Para se candidatar aos 
cursos profissionalizantes, 
é preciso ter a idade mínima 
entre 14 e 18 anos, de acordo 
com a exigência de cada cur-
so. A escolaridade também 
varia, de acordo com a qua-
lificação escolhida. O sorteio 
público das vagas será rea-
lizado no dia 27 de janeiro, 
e a listagem completa será 
publicada no site da institui-
ção. O período de matrícula 
para os candidatos sorteados 
será entre os dias 28 a 31 de 
janeiro. As aulas começam no 
dia 10 de fevereiro.

O candidato pode se ins-
crever em cidades como Bar-
ra Mansa; Campos; Guapi-
mirim; Macaé; Petrópolis; 
Porto Real; Valença; Saqua-
rema; São José do Vale do 
Rio Preto; Duque de Caxias; 
Rio das Flores; Resende; Pi-
raí; Paraíba do Sul e Rio de 
Janeiro, por exemplo. A lista 
completa está disponível no 
site da Rede Faetec.

As vagas estão 
distribuídas 
em mais de 
80 unidades 
espalhadas por 
todo o Estado

Divulgação

Entre as oportunidades estão: Costureiro; Garçom; Padeiro; Mecânico de Automóveis Leves e Operador de Computador

Vacina pentavalente começa a 
ser distribuída aos estados

O Ministério da Saúde come-
ça a distribuir nesta quinta-
feira (9) 1,7 milhão de doses 
da vacina pentavalente aos 
estados, que vão encaminhá
-las em seguida aos municí-
pios. De junho a dezembro 
do ano passado, a oferta foi 
irregular por causa de proble-
mas com os fornecedores. A 
vacina garante proteção con-
tra cinco doenças: difteria, 
tétano, coqueluche, hepatite 
B e a bactéria Haemophilus 
influenza tipo B (responsável 
por infecções no nariz e na 
garganta).

Segundo o ministério, o 
Brasil compra a vacina por 
meio do Fundo Estratégico da 
Organização Pan-Americana 
da Saúde (Opas), pois não 
existe laboratório produtor 
no país. Em julho de 2019, lo-
tes do laboratório pré-qualifi-
cado pela Organização Mun-
dial da Saúde (OMS) foram 
reprovados no teste de qua-
lidade do Instituto Nacional 
de Controle de Qualidade em 
Saúde e em análise da Agên-
cia Nacional de Vigilância Sa-
nitária (Anvisa). Em agosto, o 
Ministério da Saúde solicitou 
reposição do produto, mas, 
naquele momento, não havia 
disponibilidade imediata no 
mercado mundial.

Em São Paulo, a vacina 

pentavalente, destinada a 
bebês a partir de 2 meses de 
idade, continua em falta em 
algumas unidades básicas de 
saúde (UBS), mas é possível 
encontrá-la em pequenas 
quantidades em outras. Apli-
cada aos 2, 4 e 6 meses de 
vida, a vacina imuniza os be-
bês contra tais enfermidades. 
É ainda necessário aplicar o 
reforço aos 15 meses e aos 4 
anos de idade.

Assim como a pentavalen-
te, a vacina DTP, necessária 
para evitar difteria, tétano e 
coqueluche, estava em falta 

nos postos de São Paulo, mas 
já é encontrada nas UBS. A 
vacina é aplicada como re-
forço aos 4 anos.

Segundo a reportagem da 
Agência Brasil, na manhã de 
ontem que, na zona leste, as 
vacinas não eram encontra-
das na UBS Oratório e na de 
Vila Formosa II. A UBS de Vila 
Formosa I tinha as duas va-
cinas. Na zona oeste, na UBS 
Parque da Lapa e na Ipojuca, 
as vacinas DTP e pentavalen-
te estavam disponíveis em 
poucas doses.

Já na UBS Vila Dionísio, 

na zona norte, faltava a pen-
tavalente, mas havia a DTP. 
Na UBS Vila Ramos, também 
na zona norte, havia a DTP e 
a pentavalente tinha acabado 
de chegar ao local. Na UBS 
Santo Amaro, na zona sul, 
não havia disponibilidade 
da pentavalente, apenas da 
DTP e, na UBS Mooca, zona 
leste, o atendente informou 
que havia doses suficientes 
de DTP e pentavalente para 
a população.

A recomendação dos aten-
dentes é ligar todos os dias 
para as UBS para saber sobre 
o abastecimento das vacinas.

Novo lote – Em nota divulgada 
pela prefeitura de São Paulo, a 
Coordenadoria de Vigilância 
em Saúde (Covisa), explicou 
que a liberação de um novo 
lote da vacina pentavalente 
depende da baixa do termo 
de guarda (BTG), concedida 
pela Anvisa,segundo circular 
da Secretaria de Vigilância 
em Saúde do Ministério da 
Saúde, e segundo o Boletim 
Epidemiológico de dezembro 
do ministério. De acordo com 
a nota, as coordenadorias 
regionais de saúde estão re-
manejando as doses quando 
é possível, com o objetivo de 
manter a disponibilidade da 
vacina nas regiões.

Problemas com fornecedores provocaram irregularidade na oferta de doses
Rovena Rosa/Agência Brasil

O Ministério da Saúde começou a distribuir 1,7 milhão de doses da vacina

Medida teve 
como objetivo 
dar uma nova 
chance a cerca 
de 20% dos 
eleitores

Prefeitura de Itaboraí concede 
abono salarial para professores

Os profissionais do magistério 
do município de Itaboraí re-
ceberão abono salarial ainda 
neste mês de janeiro, referente 
a dezembro de 2019. O decreto 
nº 140 foi publicado no último 
dia 27 de dezembro e concede 
o abono aos professores da 
Educação em efetivo exercício 
ao cargo, equivalente a até 
48% do vencimento base. Ao 
todo, 3,2 mil profissionais da 
Educação receberão o abono.

O abono é fruto do trabalho 
de uma gestão administrativa 
e educacional realizado pela 
Prefeitura de Itaboraí, por meio 
da Secretaria Municipal de 

Educação, Cultura e Turismo, 
e será pago com o Fundo de 
Manutenção e Desenvolvi-
mento da Educação Básica e de 
Valorização dos Profissionais 
da Educação (Fundeb).

Desde que assumiu a Pre-
feitura, em janeiro de 2017, o 
prefeito de Itaboraí, Dr. Sadi-
noel Souza vem se empenhan-
do para garantir os salários de 
todos os servidores em dia. Em 
2017 pagou os salários deixa-
dos pelo governo anterior, e em 
2018 equilibrou, com muitas 
dificuldades, as finanças da 
Prefeitura, sempre dando prio-
ridade ao pagamento daqueles 
que fazem o município funcio-
nar. E em 2019 garantiu o que 
equivale a aproximadamente 
6,5 % de correção inflacionária, 
de 2017 e 2018, e mais 3,5 % de 
ganho real, totalizando 10 % de 

reajuste salarial.
“É uma satisfação para mim 

como gestor público iniciar o 
ano com este abono salarial. 
Assim, estamos valorizando o 
trabalho desses profissionais 
que tanto se dedicam para 
garantir uma educação de qua-
lidade em nosso município”, 
disse o prefeito, Dr. Sadinoel.

Segundo o secretário mu-
nicipal de Educação, Cultura 
e Turismo, Osório de Souza, a 
gestão resolveu valorizar e re-
conhecer todo o esforço desses 
profissionais e usar o recurso 
do Fundeb com um abono 
salarial aos professores.

 O benefício, que é fruto do trabalho de gestão, será pago com o recurso do Fundeb

Biometria obrigatória 
é prorrogada em Magé
O prazo do cadastramento 
biométrico obrigatório no 
município de Magé foi al-
terado para 14 de fevereiro. 
Anteriormente, a data final 
estava prevista para hoje. A 
medida teve como objetivo 
dar uma nova oportunidade 
a cerca de 20% dos eleitores 
da cidade que ainda não 
compareceram ao posto 
de atendimento e correm o 
risco de ter o título de elei-
tor cancelado. Atualmente, 
151,9 mil do total de 190 mil 
eleitores registrados na cida-
de já realizaram a biometria.

Com a recente implanta-
ção do atendimento em âm-
bito estadual, os eleitores de 
Magé já podem agendar o 
cadastramento biométrico 
em postos eleitorais de ou-
tros municípios, o que vai 
facilitar o comparecimento 
à biometria. As vagas dis-
poníveis em todo o estado 
serão informadas ao eleitor, 
quando ele agendar no site 
do TRE-RJ ou na Central de 
Atendimento Telefônico (21 
- 3436-9000). No momento 
do atendimento, é preciso 
levar documento de iden-
tificação oficial com foto, 
comprovante de residência 

Favela Mundo com 
colônias de férias
Época de férias escolar e 
a criançada só quer saber 
de diversão! Não tem para 
onde ir? Está em casa sem 
saber o que fazer? Calma, a 
ONG Favela Mundo realizará 
durante o mês de janeiro, a 
oitava edição de sua colônia 
de férias! Anote na agenda, 
pois as atividades são gra-
tuitas, ocorrem em Acari e na 
Cidade de Deus, e são ótimas 
opções para a garotada que 
mora nas zonas norte e oeste 
do Rio. Cerca de 400 crianças 
estão sendo aguardadas.

Brincadeiras tradicionais 
como dança das cadeiras e 
corrida do saco serão desen-
volvidas ao lado de jogos com 
bola e treinamento funcional 
para crianças. É importante 
ressaltar que qualquer crian-
ça, independente da região 
onde mora, pode participar. 
Ao término de cada dia será 
distribuído um lanche para 
os participantes. São apenas 
50 vagas por dia, respeitando 
a ordem de chegada. Senhas 
serão distribuídas 30 minu-
tos antes.

“Nossa colônia de férias 

tem sido um sucesso nas co-
munidades, desde a primeira 
edição em 2014. Como há 
poucas opções para a crian-
çada nessa época dentro das 
favelas, a colônia acaba sen-
do uma das atividades mais 
esperadas do ano”, conta 
Marcello Andriotti, fundador 
da ONG Favela Mundo.

A Favela Mundo conta 
com patrocínio da Prefeitura 
da Cidade do Rio de Janeiro 
e Secretaria Municipal de 
Cultura, LAMSA, MetrôRio 
e Libra Terminais Rio, por 
meio da Lei Municipal de In-
centivo à Cultura - Lei do ISS 
e apoio do Instituto Invepar.

Fundada em setembro de 
2010, a Favela Mundo passou 
por 12 comunidades e bene-
ficiou 5.987 crianças e jovens. 
A ONG tem em seu currículo 
o reconhecimento de “Mo-
delo de Inclusão Social nas 
Grandes Cidades”, concedi-
do pela ONU em 2014, no 
World Cities Day, em Nova 
York, além de representar 
nosso país em outros eventos 
nos Estados Unidos, Canadá, 
México, Cuba e Marrocos.

Ao todo, 3,2 mil 
profissionais 
da Educação 
do município 
receberão o 
abono



Cidades 5Sexta-feira, 10/1/2020 ofluminense.com.br

Disque-Denúncia, que cadastrou 208 casos de desaparecimento em 2019, divulga número de encontrados

Rio: 116 pessoas localizadas
Durante o ano de 2019, 116 
pessoas que estavam desa-
parecidas retornaram a seus 
lares. O programa Desapare-
cidos cadastrou 208 casos de 
desparecimento e recebeu 
314 denúncias sobre pessoas 
desaparecidas. Casos que não 
se limitaram ao Estado do Rio, 
foram atendidas demandas 
de São Paulo, Alagoas, Pará, 
Pernambuco, Goiás e Acre.

De acordo com o Dis-
que-Denúncia, os encontros 
dessas pessoas foi possível 
através da confecção e divul-
gação de cartazes – com foto e 
informações do desparecido – 
na imprensa e mídias sociais.

Dentre os casos solucio-
nados, um de grande reper-
cussão foi o caso do des-
parecimento de Anderson 
Paula Machado, de 37 anos. 
Morador de Nova Iguaçu, na 
Baixada Fluminense, Ander-
son estava desparecido há 5 
anos. O serviço recebeu uma 

informação pelo WhatsApp 
do Programa Desaparecidos 
(21. 98849 - 6254) informando 
que Anderson vivia em situa-
ção de rua na cidade de Angra 
dos Reis.

Três dias após o recebi-
mento das informações, foi 
possível localizar a mãe do 
Anderson, que, ao saber da 
atual situação do filho, foi até 
Angra dos Reis e conseguiu 
encontrá-lo internado no hos-
pital Geral da Japuíba (HGJ). 
A felicidade deste importante 
reencontro, após 5 anos de 
angústia e espera, foi ainda 
maior e completa por ter acon-
tecido, exatamente, no dia do 
aniversário do Anderson.

O Programa Desapareci-
dos é parte das ações desen-
volvidas pelo Disque-Denún-
cia do Rio. Ele foi criado em 
parceria com o Ministério 
Público do Rio, através dos 
programas PLID (Programa 
de Localização e Identifi-

cação de Desaparecidos), e 
SINALID (Sistema Nacional 
de Localização e Identifica-
ção de Desaparecidos), para 
ajudar familiares e amigos 
em busca de uma pessoa de-
saparecida.

“Talvez o Disque-Denún-
cia seja hoje a melhor fer-
ramenta no estado do Rio 
de Janeiro para conectar a 
rapidez e eficiência das mí-
dias sociais à segurança dos 
órgãos públicos. Em caso 
de desaparecimento ou de 
localização de pessoas desa-
parecidas, contribua com a 
localização”, disse André Luiz 
de Souza Cruz, gestor técnico 
do PLID/MPRJ.

O programa dos Desapa-
recidos também mantém par-
ceria com a Delegacia de Des-
coberta de Paradeiro (DDPA), 
Delegacia de Homicídios da 
Baixada Fluminense (DHBF) 
e Delegacia de Homicídios 
(DH) de Niterói.

Divulgação

Encontros foram possíveis através da confecção e divulgação de cartazes com fotos e informações dos desparecidos

Porta dos Fundos: defesa pede 
habeas corpus para suspeito

A defesa de Eduardo Fauzi 
Richard Cerquise, suspeito de 
participar do ataque à sede da 
produtora Porta dos Fundos, 
entrou com pedido de habeas 
corpus para seu cliente no 
Tribunal de Justiça do Estado 
do Rio de Janeiro. Segundo 
a assessoria de imprensa do 
tribunal, o pedido, que foi fei-
to na quarta-feira (8), está na 
Segunda Vice-Presidência para 
ser distribuído nesta sexta (10) 
para uma das câmaras crimi-
nais. Único identificado entre 
os cinco homens suspeitos de 
atirar bombas caseiras contra 
a sede da produtora, Cerquise 
viajou para a Rússia dias após 
o ataque à sede da produtora.

Cerquise teve prisão tem-
porária decretada e, caso seja 
encontrado, pode vir a ser ex-
traditado, já que Brasil e Rússia 
têm acordo de cooperação na 
área. A defesa do investigado 
afirma que ele viajou antes da 
emissão do mandado e “sequer 

sabia que seria o principal 
suspeito”.  

O diretor-geral substitu-
to da Polícia Federal, Disney 
Rosseti, formalizou na terça-
feira (7) pedido para a Interpol 
emitir um alerta internacional, 
a chamada difusão vermelha, 
incluindo Cerquise entre as 

pessoas procuradas pela Justi-
ça criminal de seus países que 
fugiram para outras nações. A 
10ª Delegacia de Polícia (DP) 
do Rio já havia acionado as 
autoridades federais para que o 
nome do suspeito fosse incluí-
do na lista da Interpol.

Os advogados Diego Rossi 

Moretti e Jonas de Oliveira 
afirmam que Cerquise é “alvo 
de sensacionalismo” e “jamais 
teve a intenção de machucar 
qualquer ser humano”. O caso 
está sendo tratado como tenta-
tiva de homicídio, uma vez que 
um funcionário da produtora 
estava no local que foi atingido 
pelas bombas e sobreviveu às 
explosões.

Justiça - Nesta quinta, o pre-
sidente do Supremo Tribunal 
Federal (STF), ministro Dias Tof-
foli, derrubou a censura imposta 
pelo desembargador Benedicto 
Abicair ao Especial de Natal 
Porta dos Fundos: A Primeira 
Tentação de Cristo, veiculado 
pela Netflix. Toffoli atendeu a um 
pedido da própria plataforma de 
streaming, que havia recorrido à 
Corte alegando que não cabe ao 
Estado brasileiro impor censura 
política, ideológica ou artística 
e, restringir a liberdade de ex-
pressão.

No STF, Toffoli derruba censura contra programa exibido pela Netflix
Reprodução de vídeo

Câmeras registraram Eduardo Fauzi embarcando para a Rússia

Um casal foi preso na 
quarta (8) ao tentar apli-
car golpe em um depósito 
público de veículos. A 
prisão foi realizada por 
agentes da 17ª DP (São 
Cristóvão). Os acusa-
dos foram enquadrados 
por estelionato. O casal 
tentou retirar uma van 
apreendida apresentando 
falsos recibos de paga-
mento da Caixa Econô-
mica Federal referentes às 
multas existentes.

Após a prisão, o casal 
disse que possui duas 
vans utilizadas para trans-
porte alternativo ilegal 
e que foram auxiliados 
por  um despachante que 
realizou a falsificação.

Casal é preso 
por golpe

Reforço policial na Zona Sul do Rio também abrangerá o Leme

Copacabana Presente vai 
começar no próximo dia 20

No próximo dia 20 de ja-
neiro, o programa “Copa-
cabana Presente” entrará 
em ação no bairro da Zona 
Sul carioca e irá se estender 
até o Leme.

Contando com 33 PMs, 
10 agentes civis e dois as-
sistentes sociais. A base que 
ficará na Siqueira Campos e 
funcionará diariamente de 
8h às 2h.

A ação do governo  ajuda 
a segurança da população 
do bairro após a prefeitura 
não renovar com o Estado 
o convênio anual de R$ 1,8 

milhão do programa Rio+-
Seguro, que aumentava o 
patrulhamento nos bairros 
de Copacabana e Leme 
com cerca de 40 policiais 
militares por turno e tam-
bém contemplava o Fun-
dão, onde fica o campus 
da Universidade Federal do 
Rio de Janeiro (UFRJ), com 
outros 12 policiais. 

Mesmo com o “Copa-
cabana Presente”, a equipe 

do Rio+Seguro, que é da 
prefeitura do Rio de Janeiro 
se manterá no local.

No final do ano passado 
o governador Wilson Wit-
zel, junto com o presidente 
da Câmara de Deputados, 
Rodrigo Maia, anunciaram 
uma ajuda de R$ 40 milhões 
para o programa Segurança 
Presente, reforçando ainda 
mais as ruas do Rio de Ja-
neiro. (André Bernardo).

PRF apreende 200 
quilos de maconha
Agentes da Polícia Rodoviá-
ria Federal (PRF) e da 22ª 
Delegacia da Polícia Civil 
apreenderam na noite de 
quarta-feira (8), numa ação 
conjunta, cerca de 200 qui-
los de maconha. O flagran-
te aconteceu durante uma 
abordagem na BR-465, antiga 
Estrada Rio-São Paulo, na 
altura de Seropédica, região 
metropolitana do Rio. Três 
homens foram presos por 
tráfico de drogas.

Policiais realizavam uma 
blitz na BR-465, quando des-
confiaram de dois veículos e 
abordaram os motoristas.

Durante a fiscalização a 
uma picape S10, os policiais 
encontraram 139 tabletes de 
maconha, dando um total de 
cerca de 200 quilos. A droga 
estava escondida em um 
fundo falso de uma cama box 

transportada na carroceria da 
caminhonete.

Foram presos na ação o 
motorista da S10, de 41 anos, 
e os ocupantes, de 36 e 73 
anos, do outro veículo, que 
se deslocava junto com a ca-
minhonete. Eles confessaram 
que estavam trazendo a droga 
de Goioerê, no Paraná, e que 
seria entregue em uma co-
munidade do Rio de Janeiro.

Divulgação/PRF

A droga estava escondida em um 

fundo falso de uma cama box

Um motorista de cami-
nhão e seu ajudante foram 
feitos reféns por crimino-
sos na manhã desta quinta 
(9). Eles transportavam 
leite e foram sequestrados 
na Estrada do Pacheco, em 

São Gonçalo, por ladrões 
em um carro prata, arma-
dos com fuzis e pistolas. 
Os trabalhadores foram li-
bertados após o caminhão 
ser descarregado em uma 
comunidade do Pacheco.

Bandidos de fuzil roubam carga
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Oito casos suspeitos já estão sendo investigados pelo estado

Doença desconhecida 
causa morte em Minas
Uma doenç a m i ster iosa 
assusta os moradores de 
Minas Gerais, e oito casos 
suspeitos são investigados 
pelo estado. Os pacien-
tes apresentam problemas 
gastrointest inais – como 
náuseas, vômitos e dor ab-
dominal –,  insuficiência 
rena l ag uda e a lterações 
neurológicas – com parali-
sias e  dificuldades na visão.

Seis casos foram em Belo 
Hor i zonte, u m em Nova 
Lima e outro em Ubá, no 
interior do estado. Todos os 
pacientes são homens, com 
idade entre 23 e 76 anos. O 
primeiro caso foi registrado 
em 19 de dezembro.

Um dos pacientes, de 55 
anos, morreu terça-feira (7) 
em Juiz de Fora, onde estava 
internado.

Exames foram realizados 
pela Fu ndação E zequ iel 
Dias, que abriga o Labo-
ratório Centra l de Saúde 
Pública de Minas Gerais, 

disse que uma equipe espe-
cializada em epidemiologia 
foi enviada a Belo Horizonte 
terça-feira Os profissionais 
colaboram na investigação 
e no diagnóstico dos casos.

A Secretaria de Saúde da 
capital investiga os aspectos 
clínicos, epidemiológicos e 
sanitários da doença. Além 
d isso, f isca is sa n itá r ios 
agem na coleta de alimen-
tos e demais produtos, para 
análise laboratorial, além 
de vistorias nos locais de 
aquisição desses produtos.

A Polícia Civil de Minas 
Gerais está verificando in-
dícios de crime relacionado 
a doença desconhecida. Até 
o momento, amostras de be-
bidas foram encaminhadas 
ao Instituto de Criminalísti-
ca para serem examinadas.

O gover no do e st ado 
pede que novos casos sejam 
comunicados ao Centro de 
Informações Estratégicas 
em Vigilância em Saúde.

e ainda não há resultados 
conclusivos.

A Secretaria estadual de 
Saúde informou que uma 
força-tarefa foi constituída 
com a Secretaria Municipal 
de Saúde de Belo Horizonte 

e o Ministério da Saúde. A 
primeira reunião foi reali-
zada nessa quarta-feira (8) 
para alinhar informações e 
dados colhidos e definir os 
trabalhos.

O Ministério da Saúde 

Arquivo/OMS

Força-tarefa foi mobilizada para investigar doença misteriosa

Dias Toffoli recua 
sobre DPVAT

O presidente do Supremo Tribunal Federal (STF), ministro 
Dias Toffoli, voltou atrás e acolheu pedido do Governo 
Federal para extinguir sua própria liminar que suspendeu 
a Resolução do Conselho Nacional de Seguros Privados 
(CNSP), que reduziu os valores de seguro obrigatório DP-
VAT. “Exerço o juízo de retratação e reconsidero a decisão 
liminar anteriormente proferida nesses autos”, escreveu 
Toffoli na Tutela Provisória Na Reclamação 38.736 feito pela 
pela Advocacia-Geral da União (AGU). No pedido, a AGU 
argumentou que “não era razoável a alegação da Segurado-
ra Líder - consórcio de empresas que administra o seguro 
obrigatório - de que a redução dos valores torna o DPVAT 
economicamente inviável”.

Comitiva para
ouvir indígenas
Uma comitiva de parlamen-
tares estará nesta sexta (10) 
na aldeia Juraçal, na terra 
indígena Arariboia (Mara-
nhão), para ouvir lideranças 
indígenas sobre a violação 
de direitos humanos no lo-
cal, onde ocorreram homi-
cídios e invasões. A comitiva 
será formada por comissões 
mistas do Congresso.

Mudanças na 
Maria da Penha 
O Projeto de Lei 5621/19, 
que tramita na Câmara 
dos Deputados, acrescen-
ta à Lei Maria da Penha 
a possibilidade de o juiz 
encaminhar as partes para 
núcleos de conciliação e 
resolução de conflitos. A 
proposta é do deputado 
Emanuel Pinheiro Neto 
(PTB-MT).

Mudanças para transgêneros
O Conselho Federal de Medicina (CFM) publicou nesta 
quinta (9) resolução que altera regras para procedimentos 
em pessoas transgênero. As novas regras reduzem de 21 
para 18 anos a idade mínima para realização de proce-
dimento cirúrgico de adequação sexual e estabelecem 
que a realização de hormonoterapia cruzada só será 
permitida a partir dos 16 anos de idade. “O assunto está 
sendo debatido há 25 anos e a última resolução é um 
aperfeiçoamento, uma maturação dos conceitos”, afirma 
o vice-presidente do CFM, Donizetti Giamberardino.

Novo prazo para proposta de urnas
O Tribunal Superior Eleitoral (TSE) concedeu um prazo 
de oito dias úteis para que as duas empresas participan-
tes da licitação para compra de novas urnas eletrônicas 
apresentem novos projetos. As empresas Positivo e 
Smartmatic do Brasil foram desclassificadas do certame 
por não cumprirem especificações técnicas, mas terão 
nova oportunidade. A decisão foi tomada por ministros 
do TSE em sessão extraordinária realizada na tarde da 
última quarta (8).

Indicações para
Anvisa
O Senado deve analisar as 
indicações de dois candi-
datos a cargos de diretor 
da Agência Nacional de Vi-
gilância Sanitária (Anvisa), 
publicadas nesta quinta (9), 
no Diário Oficial da União. 
As Mensagens 7 e 8/2020 en-
caminham os nomes de An-
tônio Barra Torres e Marcus 
Aurélio Miranda de Araújo.

Dispensa de
licitação vetada
O presidente Jair Bolsonaro 
vetou integralmente o proje-
to que permitia a dispensa de 
licitação para contratação de 
serviços jurídicos e de conta-
bilidade pela administração 
pública. O PL 4.489/2019 
havia sido aprovado pelo 
Senado em dezembro de 
2019. O veto foi publicado 
nesta quarta (8).

O Projeto de Lei 1766/19 
prorroga até 2024 a au-
torização para que em-
pregadores deduzam 
o Imposto de Renda 
Pessoa Física (IRPF) a 
contribuição patronal 
paga à Previdência So-
cial pela contratação de 
empregado doméstico. 
De autoria do Senado, 
a proposta tramita na 
Câmara dos Deputados.

O plenário do Senado 
deve analisar o Projeto 
de Lei que institui o 
Dia Nacional da Ovino-
cultura, que é a criação 
de carneiros e ovelhas. 
De autoria do deputa-

do Afonso Hamm (PP
-RJ), o texto determina 
que o dia 19 de janeiro, 
data da fundação da 
Associação Brasileira 
de Criadores de Ovinos 
(Arco), seja reservado 
para comemoração.

Um Projeto de Lei pre-
tende obrigar a União, 
os estados e o Distrito 
Federal a instalar cre-
ches e pré-escolas pró-
ximas às unidades de 
segurança pública. Elas 
deverão ser destinadas 
aos filhos e dependen-
tes até os 5 anos de ida-
de dos funcionários dos 
órgãos de segurança.

CURTAS

(Com Agência Câmara e Agência Senado)

Rosinei Coutinho/SCO/STF

O ministro Dias Toffoli, presidente do Supremo Tribunal Federal (STF)

Internacional

Justiça Militar aceita denúncia 
contra sargento preso com droga
A Justiça Militar aceitou a de-
núncia do Ministério Público 
Militar (MPM) contra o segun-
do-sargento da Força Aérea 
Brasileira (FAB) Manoel Silva 
Rodrigues, detido na Espanha 
ao transportar 39 quilos de 
cocaína pura a bordo de um 
avião oficial.

O MPM denunciou o sar-
gento por tráfico internacional 
de drogas. Apesar de o crime 
não estar previsto no Código 
Penal Militar, a promotoria 

militar entendeu que o caso 
se enquadra na hipótese de 
crime de natureza militar por 
extensão, já que Rodrigues 
estava a serviço e, suposta-
mente, atentou contra a ordem 
administrativa militar. Para 
o Ministério Público Militar, 
independentemente das even-
tuais punições que forem apli-
cadas pela Justiça espanhola, 
Rodrigues deve responder à 
Justiça Militar brasileira.

O sargento foi detido em 25 

de junho, na Espanha, onde 
continua preso. Ele chegou a 
Sevilha a bordo de uma ae-
ronave da Força Aérea Brasi-
leira, na qual viajava com um 
grupo de oficiais e servidores 
que, costumeiramente, dão 
apoio às viagens oficiais do 
presidente da República, che-
gando antes ao destino para se 
encarregar dos preparativos. 
Segundo o Ministério Públi-
co Militar, o sargento estava 
escalado para seguir viagem 

com o grupo no dia 26, na fun-
ção de comissário no trecho 
Sevilha/Brasília, mas foi preso 
antes por policiais espanhóis.

Cálculos periciais apon-
tam que a droga apreendida 
poderia ser vendida por algo 
em torno de R$ 6.3 milhões. 
Ao acatar a denúncia, o juiz 
federal Frederico Magno de 
Melo Veras marcou o início da 
oitiva das testemunhas para 
a tarde do dia 21 de maio de 
2020.

Militar foi detido na Espanha em viagem oficial em avião da FAB

Irã nega ter disparado mísseis contra aeronave estrangeira

EUA acreditam que avião 
ucraniano foi abatido

Os Estados Unidos acredi-
tam que o avião ucraniano 
que caiu na quarta-feira (8) 
em Teerã pode ter sido abati-
do na sequência de um erro. 
A informação foi divulgada 
por duas fontes norte-ameri-
canas. O Irã já rejeitou a teo-
ria, argumentando que “não 
poderia estar mais incorreta”.

De acordo com a agência 
Reuters, uma fonte norte-a-
mericana revelou que os 
satélites norte-americanos 
detetaram o lançamento de 
dois mísseis iranianos pou-
co antes da queda do avião 
que vitimou 176 pessoas. 
Washington acredita que 
poderá ter sido abatido na 
sequência de um erro.

“Alguém poderá ter co-
metido um erro”, disse Do-
nald Trump, acrescentando 
que sempre suspeitou que 
a queda do avião não estava 
relacionada com erros me-
cânicos.

O primeiro-ministro do 
Canadá, Justin Trudeau, dis-
se também ter provas de que 
foi um míssil iraniano que 
atingiu o avião.

“Temos informações de 
várias fontes, incluindo dos 
nossos aliados e de nossas 
próprias fontes. As provas 
apontam para que o avião 
tenha sido abatido por um 
míssil terra-ar iraniano”, 
anunciou Trudeau, ressal-
vando que “pode não ter sido 
intencional”.

O acidente aconteceu 

horas depois do lançamento 
de mísseis iranianos contra 
duas bases da coligação 
internacional liderada pelos 
Estados Unidos, em Ain As-
sad e Erbil, no Iraque.

Teerã rejeita acusações - As 
autoridades iranianas já 
rejeitaram a tese de que o 
desastre do Boeing 737 da 
Ukraine International Airli-
ne esteja relacionado com 
um eventual ataque com 
mísseis, afirmando que essa 
teoria “não faz sentido”.

“Se um foguete ou um 
míssil atinge um avião, ele 
entra em queda livre”, expli-
cou o presidente da Organi-
zação de Aviação Civil irania-
na (CAO) e vice-ministro dos 
Transportes, Ali Abedzadeh, 
à CNN, acrescentando ao 
seu argumento que o avião 
continuou no ar por mais 
cinco minutos.

Caixas negras - A propósito 
das caixas negras do apare-
lho, encontradas no mesmo 
dia do desastre, Ali Abedza-

deh declarou que “o Irã e a 
Ucrânia têm os meios para 
descarregar as informações” 
que os aparelhos contêm. 
No entanto, explica que as 
caixas negras estão “danifi-
cadas”.

“A caixa negra do Boeing 
737 está danificada”, disse 
Abedzadeh, afirmando ainda 
que os investigadores ucra-
nianos que foram enviados 
para o Irã “começarão a des-
codificar os dados a partir de 
amanhã”.

“Mas, caso sejam neces-
sárias medidas mais especia-
lizadas para extrair e analisar 
as informações, podemos fa-
zê-lo na França ou em outros 
países”, afirmou o represen-
tante iraniano, num momen-
to em que foram divulgadas 
informações que dão conta 
de que Teerã recusa o acesso 
às caixas negras do avião ao 
fabricante norte-americano 
Boeing.

Ucrânia investiga causas - 
As autoridades ucranianas 
- que enviaram para Teerã 
uma equipa de 45 investi-
gadores para participar no 
inquérito em curso - dis-
seram nesta quinta-feira 
que investigam potenciais 
cenários que esclareçam 
a queda do avião. Até ao 
momento,  existem sete 
possíveis causas para o 
acidente,  incluindo um 
eventual ataque com mís-
seis e terrorismo.

Apesar da diminuição das tensões 
no mercado financeiro interna-
cional, o dólar teve a maior alta 
diária em dois meses e a bolsa 
de valores voltou a cair no Brasil. 
O dólar comercial encerrou esta 
quinta-feira (9) vendido a R$ 
4,086, com valorização de 0,85% 
(R$ 0,035). Em valores percen-
tuais, essa foi a maior subida para 
um dia desde 8 de novembro, 
quando a divisa se valorizou 
1,83%. No mercado de ações, o 
índice Ibovespa, da B3 (antiga 
Bolsa de Valores de São Paulo), 
fechou aos 115.946 pontos, com 
recuo de 0,26%. Em queda pela 
quarta sessão consecutiva, o indi-
cador encerrou abaixo dos 116 mil 
pontos pela primeira vez no ano.

Dólar sobe e 
bolsa cai

Equipe de 
investigadores 
pretende 
analisar 
conteúdo das 
caixas-pretas
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Almoço animado
Ontem, o empresário Bernardo Caputo 
abriu as portas de sua cobertura no Leblon 
para um almoço conduzido pelo dublê de 
chef Patrick Lunau. Estavam lá Felipe Fi-
gueiredo, Talita Vaccaro, Kaká Quintanilha, 
Isabela Cravo e este colunista. No cardápio, 
moqueca de camarão.

Felipe Figueiredo / Divulgação

Isabella Brasil com o time do ‘Adoro Frozen’: os irmãos Paulo Victor e Pedro Cerbino e o DJ Rodrigo Ribeiro, curtindo o 

paraíso de Boipeba, durante as festas de fim de ano. 

Rival Refit

Ensaios pro carnaval

Um brinde à poesia

O tradicional Teatro Rival, na Cinelândia, pas-
sa a se chamar Teatro Rival Refit, isso porque 
a Refit Refinaria passa a ser o patrocinador do 
palco, que comemora 85 anos em 2020. Sob o 
comando da atriz Angela Leal, o espaço abre 
a nova fase com shows de Geraldo Azevedo e 
João Bosco, nesta sexta e sábado.

Reconhecimento
Entre os agraciados com o Diploma Quirino 
Campofiorito, está a diretora-geral da Alian-
ça Francesa no Rio de Janeiro, Peggy Giorda-
no, que recebe a honraria por sua relevante 
contribuição à arte e à preservação do patri-
mônio cultural brasileiro.

Patrimônio

83 anos

Comemorações

Botafogo em páginas
O bairro de Botafogo, no Rio de Janeiro, é o 
pano de fundo para o livro “Histórias de Bo-
tafogo”, em que o jornalista Antônio Augus-
to Brito conta curiosidades sobre o bairro 
carioca. O livro é produto do site curtabo-
tafogo.com.br e terá lançamento com ses-
são de autógrafos e coquetel, no dia 17, às 
19 horas, na Livraria da Travessa do bairro.

O tradicional Museu Nacional de Belas Artes, 
localizado na Avenida Rio Branco, no Cen-
tro do Rio, que já foi cenário de exposições 
como a do escultor Rodin, entre tantas ou-
tras, completa seus 83 anos de existência, na 
próxima segunda-feira, dia 13.

Para festejar a data, o museu estará com 
programação especial, no dia de seu aniver-
sário. Às 15h tem apresentação da pianista 
brasileira de formação erudita Clara Sver-
ner, às 16h, solenidade de entrega dos Di-
plomas Quirino Campofiorito.

Seguindo nas comemorações, também tem 
apresentação do Plano Anual de Atividades 
da Associação dos Amigos do Belas Artes 
ABA e ADotArt, e às 17h tem o Ato de Doa-
ção do Acervo da Gravadora Fayga Ostro-
wer. Entrada gratuita.

Estreia esse domingo (12) a temporada dos 
Ensaios do ‘Fica Comigo’, que se estenderá 
por quatro fins de semana, no EXC no Jockey. 
Na estreia, completam o line Samba Santa 
Clara, Wc no Beat, Tucho e Camilla Bruneta.

Organizado pela poeta Lucília Dowslley, o pri-
meiro “Um Brinde à Poesia” do ano acontece 
neste sábado, às 15h, no MAC

Pedro Bonelli pedro.bonelli@ofluminense.com.br

Gran Giro

 A O empresário Guilherme Malheiros, da Avocado Mídia, 
especializada em produção audiovisual, aniversaria nesta 
sexta (10) e comemora a data entre amigos no Leblon.

 A Amanhã, na piscina do Hotel Nacional, em São Con-
rado, tem a DDP Pool Party.

Sobre a relação 
entre mães e filhos
Reestreia nesta sexta (10), 
no Teatro Vanucci, no Sho-
pping da Gávea, o espetácu-
lo “Uma Relação Tão Delica-
da”, escrito por Loleh Bellon 
e dirigido por Ary Coslov.

A peça, agora estrelada 
por Rita Guedes e Letícia 
Isnard, fala sobre as relações 
entre mãe e filhos, trazen-
do um roteiro envolvente, 
emocionante e com doses de 

humor. O espetáculo narra a 
história de duas mulheres: 
Charlotte, a mãe, e sua fi-
lha, Jeanne, que são unidas 
por um vínculo amoroso ao 
mesmo tempo forte e terno.

O Teatro Vanucci fica na Rua Marquês 

de São Vicente, 52, Gávea, Rio. Até 8 de 

março; sextas e sábados, às 21h; domin-

gos, às 20h. Preço: R$ 75 (inteira). Clas-

sificação: 14 anos. Telefone: 2274-7246.

 Vinicius Mochizuki / Divulgação

Rita Guedes e Letícia Isnard estrelam a remontagem de Loleh Bellon 

Mistura singela de 
linguagens teatrais
A partir deste sábado (11), 
o Centro Cultural Banco 
do Brasil (CCBB) recebe a 
peça infantil “Tatá - O Tra-
vesseiro”, apresentada pela 
Artesanal Cia. de Teatro.

O espetáculo marca a 
imersão da equipe dentro da 
linguagem do teatro de anima-
ção, usando apenas bonecos, 
máscara e teatro de sombras 
- uma novidade na trajetória 
do grupo, que normalmente 
dedica-se em uma pesquisa de 
convergência de linguagens.

O CCBB fica na Rua Primeiro de Março, 

66 - Centro do Rio. De 11 de janeiro a 1º 

de março; sábados e domingos, às 16h. 

Preço: R$ 30 (inteira). Classificação: livre. 

Telefone: 3808-2020.

João Julio Mello / Divulgação

Sucesso de crítica, ‘Tatá - 

o Travesseiro’ estreia no Rio 

Serão mais 40 horas de mú-
sica na Marina da Glória, 
durante o festival de verão 
Spanta, temporada 2020, que 
acontece nos dias 11, 18 e 25 
de janeiro e 1º de fevereiro. 
Evento terá dezenas de shows 
com grandes nomes, além 
de várias experiências para 
o público. 

O festival terá três palcos 
com programação simultânea, 
contemplando desde atrações 
carnavalescas até shows de 
artistas aclamados. Isso tudo 
durante 10 horas de festa, em 
cada um dos quatro dias da 
programação. 

Confira as atrações:
11/1 - Seu Jorge, Pretinho da 

Serrinha, Marcelo Falcão, Mano 
Brown & Boogie Naipe, Sidney 
Magal, Sorriso Maroto, Vitor 
Kley, Reinaldo (ex-TerraSamba), 
Eu Amo Baile Funk, Mangueira 
e Beija-Flor, Agytoê, Roda do 
Spanta e Spantosa Bateria

 
18/1 - Henrique & Juliano, 

Kevin O Chris, Anavitória, 
Malía, Gabz, É O Tchan, Ho-
menagem a Beth Carvalho com 
Roberta Sá, Moacyr Luz, Nel-
son Sargento e Mumuzinho, 
Netinho de Paula, Mc Rebecca, 
Chupeta Elétrica, Tatau, Mar-
celo Mimoso, Céu na Terra, São 
Clemente e União da Ilha, Roda 
do Spanta e Spantosa Bateria

 25/1 - Luan Santana, Pitty, 
Xênia França, Belo, Dona 
Onete, Banda Eva, Chupeta 
Elétrica, Baile Charme Show, 
Orquestra Voadora, Mocidade 
e Vila Isabel, Roda do Spanta e 
Spantosa Bateria

 
1º/2 - Djavan, Ludmilla, 

Emicida, Rael, Gaab, Xande 
de Pilares, Bloco da Favorita, 
Fogo & Paixão, Monarco, Luiz 
Caldas, Salgueiro e Grande 
Rio, Roda do Spanta e Span-
tosa Bateria.

A Marina da Glória fica na Av. Infante Dom 

Henrique, S/N - Glória, Rio de Janeiro. Dias 

11/01, 18/01, 25/01 e 1º/02, às 16h. R$ 240. 

Vendas no site ingressocerto.com/spanta 

Classificação: 18 anos

Ulisses Dávila
ulisses.davila@ofluminense.com.br

Em sentido 

horário, Seu 

Jorge, Roberta 

Sá, Ludmilla 

e Pitty, que 

estão entre 

as atrações 

do Festival 

Spanta 2020

Ney 
Matogrosso 
no Vivo Rio
Nesta sexta (10), Ney Mato-
grosso retorna ao Vivo Rio 
para o lançamento do DVD 
“Bloco na Rua”, às 22h.

O repertório não se re-
sume a apenas sucessos 
de Ney, mas também traz 
repertório de outros can-
tores, como “Eu quero é 
botar meu bloco na rua”, 
de Sergio Sampaio, e “A 
Maçã”, de Raul Seixas.

O Vivo Rio fica na Av. Infante Dom Henri-

que, 85 - Parque do Flamengo, RJ. Sexta 

(10), às 22h. Sábados (11 e 18), às 21h. A 

partir de R$ 100 (inteira). Classificação: 

18 anos. Telefone: 2272-2901.

Dando continuidade à 
programação do proje-
to Arte na Rua, na Pra-
ça Luiz Gomes da Silva 
em Piratininga, neste 
sábado (11), os shows 
ficam por conta da ban-
da Sangrya, Garagem D 
e do músico Gustavo Di 
Pádua, a partir das 16h.

No dia 18, é a vez do 
grupo Sambalagandã, 
Experimenta e Tal e Fi-
lhos de Siá. E encerrando 
janeiro, no dia 25, tem 
Rita Mansur, Cláudia 
Foureaut e The Rocking 
Zoo Band. Gratuito.

Shows em 
Piratininga

Reprodução

Cantor volta aos palcos cariocas 

com a turnê de seu novo DVD
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Edição de 2020 do ‘Spanta’ começa neste sábado e vai até fevereiro

Festival reúne astros da 
música na Marina da Glória
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O Flamengo se-
gue em busca 
de reforços para 
a temporada e 
pode acertar nos 
próximos dias a 

chegada do atacante Pedro. O 
jogador de 22 anos, que está 
na Fiorentina, recebeu uma 
proposta de empréstimo dos 
rubro-negros e já é esperado 
no Rio de Janeiro.

Pedro é um desejo antigo 
do Flamengo. Cria das cate-
gorias de base do Fluminense, 

o atacante quase foi contra-
tado no meio de 2019 pelos 
rubro-negros. No entanto, a 
repercussão negativa fez o 
então presidente tricolor Pe-
dro Abad recusar a proposta.

O atacante não vem ten-
do muitas oportunidades na 
Fiorentina e é alvo de Grêmio 
e Porto, que podem interferir 
na negociação com o Flamen-
go. Mesmo assim, o clima é de 
confiança entre os dirigentes 
rubro-negros.

Um representante de Pe-

dro vai viajar para a Itália para 
tentar a liberação do atacante 
para o Flamengo. Caso acerte 
com o jogador, os rubro-ne-
gros vão ficar mais tranquilos 
quanto a ausência de Gabi-
gol, que ainda não acertou a 
renovação de contrato com 
o clube.

Gabigol – O Flamengo está 
próximo de anunciar a per-
manência de Gabigol. Ao 
menos é o que indica o jornal 
Corriere dello Sport, da Itália. 

Segundo o periódico, o Rei 
da América aceitou reduzir o 
salário pedido inicialmente.

Em um primeiro momen-
to, Gabriel Barbosa queria 
R$ 25 milhões anuais para 
vestir o manto rubro-negro 
em 2020. No entanto, com o 
intuito de simplificar a ne-
gociação, o atacante acordou 
em receber R$ 18 milhões 
por ano.

Depois de uma passagem 
frustrada na Europa, Gabigol 
já expressou o seu desejo de 

voltar ao Velho Continente. E 
existem interessados. Segun-
do a imprensa inglesa, West 
Ham e Chelsea estão monito-
rando a situação do atacante.

Porém, a Inter de Milão, 
detentora da maioria dos di-
reitos econômicos do atleta 
de 23 anos, está interessada 
na contratação de Arturo Vi-
dal e, por conta disso, pode 
aceitar a proposta que o Fla-
mengo teria feito em agosto 
de 2019, no valor de R$ 72 
milhões.

Novela Michael - A busca do 
Flamengo pela contratação 
de Michael, revelação do 
Goiás no último Brasileirão, 
segue indefinida. A dificul-
dade do Rubro-Negro em 
contar com o atleta seria 
uma diferença de valores 
pequena. O Flamengo, que 
ofereceu 7,5 m i l hões de 
euros, ter ia que elevar a 
proposta para 8 milhões (R$ 
36,1 milhões) para chegar 
ao valor desejado pelo Es-
meraldino.

Rubro-Negro sonha em contar 
com os dois jogadores em 2020

Fla perto 
de acertar 
com Pedro 
e Gabigol

Divulgação/Fiorentina

Desejo antigo do Clube de Regatas Flamengo, o atacante Pedro, ex-atleta do Fluminense, pode estar próximo de fechar com o time da Gávea para a temporada

Caras novas chegam para 
reforçar o time de Valentim

O  B o t a f o g o 
a p r e s e n t o u 
mais dois re-
forços na quin-
ta-feira, no se-
gundo dia de 

treinos do elenco comandado 
pelo técnico Alberto Valen-
tim. O zagueiro Ruan Renato e 
o lateral esquerdo Guilherme 
Santos chegam para ocupar 
espaços em dois setores ca-
rentes do grupo alvinegro.

Ruan Renato estava no Fi-
gueirense e chega para suprir 
a saída de Gabriel, que voltou 
ao Atlético-MG. O zagueiro 
exaltou a chegada ao time de 
general Severiano e sabe da 
responsabilidade de substi-
tuir o antigo titular.

“Fico feliz por estar no Bo-
tafogo e voltar a jogar a Série 
A. Não vim para substituir 
o Gabriel, mas já tinha esse 
projeto independentemente 
da permanência dele. Meu 
objetivo é conquistar o espa-
ço e a torcida, como ele fez. 
A disputa será boa e quem 
ganha é o Botafogo” disse.

O defensor destacou a 
grandeza do Glorioso e falou 
na conquista de títulos.

“O Botafogo é um gigante 

do futebol. Já conhecia muito 
bem e tive boas informações 
a respeito. Quem jogou aqui 
falou super bem, que a gente 
possa reascender a torcida e 
conquistar títulos” declarou.

Já Guilherme Santos co-
nhece o Rio, pois subiu para 
os profissionais no Vasco. 
Após uma série de passagens 
sem sucesso, o jogador es-
pera dar a volta por cima no 
Glorioso.

“Me perdi um pouco na 
carreira. Quando falo de di-
ferença, falo que chego pro-
fissionalmente pronto para 
vestir a camisa do Botafogo, 
que não é para qualquer um. 
A primeira vez que chego 
preparado para ser um pro-
fissional de verdade e crescer, 
esquecendo tudo o que ficou 
pra trás. Acredito que vivo 
nova vida e novos sonhos, 
um deles é voltar à Série A e 

vestir a camisa do Botafogo” 
comentou.

O lateral admitiu o nervo-
sismo por assumir a camisa 
de um dos maiores ídolos 
do clube, o lendário Nilton 
Santos.

“Bate o frio na barriga, 
sim, por vestir a camisa de 
Nilton Santos, ídolo do Bota-
fogo. Vou procurar honrar o 
clube e o nome dele. Fazer um 
trabalho bem feito” destacou.

Ruan Renato e Guilherme 
Santos trabalharam pela 
pr i mei ra vez em ca mpo 
sob o comando de Alberto 
Valentim, nesta quinta-fei-
ra. Os jogadores permane-
cem no Rio de Janeiro até 
o domingo, quando viajam 
para o Espírito Santo, onde 
realizam a outra parte da 
pré-temporada.

Ruan Renato e Guilherme Santos foram apresentados nesta quinta pelo Botafogo
Vitor Silva/Botafogo

Após vestirem a camisa alvinegra, novidades treinaram com o restante do elenco

Abel Braga admite dificuldade 
do Vasco em contratar atletas

O elenco do Vasco 
trabalhou nesta 
quinta-feira no 
CT do clube, no 
Rio. Enquanto os 
jogadores estive-
ram em campo, 

o técnico Abel Braga falou com 
a imprensa, e admitiu que os 
cruzmaltinos vêm tendo difi-
culdade em contratar reforços.

Abel Braga só citou o lateral 
esquerdo Uendel, que estava no 
Internacional, ao exemplificar 
as dificuldades na busca por 
reforços.

“O Uendel foi o primeiro 
a ser tentado. Nada de não vir 
para o Rio. Não quis vir para o 
Vasco. Temos encontrado difi-

culdade, mas não vamos fugir 
daquilo que a gente imagina 
que o jogador do Vasco precisa 
para cair nas graças da torcida. 
Margem de erro pequena” 
disse.

O comandante também 
falou de outros jogadores para 
os quais ligou. Um deles foi o 
volante Michel, ex-Grêmio, que 
foi para o Fortaleza.

“Isso me chateou. Liguei 
para três. Um eu cheguei atra-
sado, já tinha falado com outro 
clube. Não disse que tinha 
dado a palavra. Mas acertou 
com outro dois dias depois. O 
outro a esposa não queria vir 
para o Rio. Queremos mais 
qualidade, mas besteira não 

vamos fazer” declarou.
Por fim, Abel Braga comen-

tou a situação de Guarín, que só 
vai conversar sobre renovação 
de contrato com o Vasco após 
o pagamento dos salários atra-
sados, assim como o zagueiro 
Dedé.

“Guarín é renovação com o 
clube. O clube tem diretrizes, 
padrão. Terminou o ano bem, 
a direção está vendo isso”.disse. 
O Jogador não se reapresentou 
com o elenco vascaíno

O Gigante da Colina vai 
realizar a pré-temporada no 
Rio, se preparando para o iní-
cio do Campeonato Carioca. A 
estreia dos cruzmaltinos será 
no dia 19 de janeiro, contra o 

Bangu, em São Januário.

Dedé - Apesar dos problemas 
para contratar, o Vasco ainda 
sonha em repatriar o ídolo 
Dedé. O zagueiro de 31 anos 
deixou o clube sete anos atrás, 
mas ainda é cultuado como 
mito em São Januário. “Ele é 
incrível, se transforma em dois, 
três dentro da área. Se ele vier 
será bem-vindo”, analisou Abel 
que foi treinador do zagueiro.

Apesar do sonho, ainda 
não há nada acertado com o 
Cruzeiro sobre a possibilidade 
de contar com o atleta para a 
próxima temporada, apesar da 
vontade do jogador de retornar 
ao Cruz-Maltino.

Cruz-Maltino quer reformular seu plantel para o início das competições

Fluminense confirma 
chegada de reforços

O elenco do 
F l u m i n e n s e 
já se reapre-
sentou e nesta 
quinta-feira, o 
clube oficiali-

zou as chegadas do volante 
Caio Paulista, do atacante 
Fellipe Cardoso, além da 
permanência do volante 
Yuri. Caio Paulista e Fellipe 
Cardoso chegam por em-
préstimo, enquanto Yuri fica 
em definitivo no Time das 
Laranjeiras.

Caio Paulista, de 21 anos, 
estava no Avaí e exaltou a 
chegada ao clube.

“É um momento muito 
importante para mim, estou 
bem motivado. Já joguei no 
Flu na base. Coloquei na 
minha cabeça que um dia eu 
iria voltar e esse dia chegou. 
É muito gratificante para 
mim. Que seja um ano de 
muitas conquistas e realiza-
ções” disse.

Fellipe Cardoso, também 
tem 21 anos, e disputou o 
último Campeonato Brasi-
leiro pelo Ceará. O atacante 
espera dar a volta por cima 
do Fluminense após uma 
temporada defendendo as 
cores do clube cearense.

“Estou muito feliz com 
essa oportunidade na minha 
carreira e espero correspon-
der todas as expectativas. 

Chego em um grande clube, 
com uma estrutura muito 
boa e tenho certeza que 
2020 será um ano ótimo 
para o Fluminense. Espero 
fazer parte disso e ajudar o 
time na conquista dos obje-
tivos. É um clube que já teve 
grandes jogadores da minha 
posição e isso me motiva 
ainda mais para chegar e 
realizar um bom trabalho. 
Vou me dedicar ao máximo 
e agora é fazer uma boa pré-
temporada” declarou.

Já Yuri foi um dos des-
taques do Fluminense na 
reta final do Campeonato 
Brasileiro e, após longa ne-
gociação, acertou sua per-
manência até o ano de 2022.

“Tive um ano muito bom 
no clube e fico muito feliz de 
permanecer por mais tem-
po. Agradeço ao Fluminense 
por acreditar em mim e pelo 
esforço para contar comigo. 
Espero conseguir retribuir 
toda essa confiança dentro 
de campo” falou.

O Fluminense deve con-
firmar nos próximos dias 
as contratações do lateral 
esquerdo Egídio e o volante 
Henrique, ex-jogadores do 
Cruzeiro. Ambos já treinam 
com o elenco. Outro que 
está próximo do acerto é 
o volante Hudson, do São 
Paulo.

Lucas Merçon/FFC

O volante Yuri teve permanência garantida pela diretoria do Tricolor

Ao passo que as especu-
lações voltam a colocar 
Neymar na mira do Barce-
lona, Andrés Iniesta depo-
sita suas fichas no brasi-
leiro. Segundo o espanhol, 
seu ex-companheiro é “um 
dos melhores atacantes 
da atualidade” e o retorno 
seria ideal para o clube 
catalão. 

Apesar de ter despis-

tado quando questionado 
a respeito da necessidade 
de contratá-lo, o lendário 
camiseta 8 do Barça voltou 
a exaltar o 10 do Paris Sain-
t-Germain.

“Ele seria uma ótima 
contratação para o Barce-
lona, outra coisa é se é ne-
cessário ou não. Para mim, 
ele é um dos melhores da 
atualidade”, comentou.

Iniesta aprova retorno de Neymar

Diretoria do 
Glorioso busca 
montar uma 
equipe competitiva 
para concorrer a 
títulos


